

ORAL MEDIATION

Preparación: 4 minutos Tiempo de habla aproximado: 3 minutos

CIENCIA E INVESTIGACIÓN

CONTEXTO:	Tu amigo Alan de Londres lleva un tiempo viviendo en Asturias. Entiende un poco de español pero no lo suficiente para entender textos un poco complejos. Te pide ayuda para entender este artículo que ha encontrado en internet.
TAREA 1	Resume y explica los puntos principales del texto
TAREA 2	Explica también lo subrayado en el texto

Desde el inicio de la pandemia hemos verificado diferentes afirmaciones falsas o sin evidencias que rechazan la existencia del coronavirus o que vinculan su aparición a la de la tecnología 5G. Los negacionistas del covid también aseguran que las vacunas contra la COVID-19 responden a un plan de dominación mundial. Hemos recopilado sus teorías y los desmentidos que hemos ido haciendo desde entonces.

El origen del coronavirus Enmarcada bajo distintos reclamos – “de dónde sale el virus”, “queremos ver el virus”, “no es algo natural” – se deja entrever un posible origen “artificial” del SARS-CoV-2: pero no hay pruebas de ello. Aún no se ha encontrado un origen concreto del virus (aunque se han estudiado varias posibilidades), pero hay numerosos estudios e investigadores que indican que el virus nació “en la vida silvestre”. Ya en febrero, la revista *The Lancet* emitía un comunicado en el que condenaban “las teorías de la conspiración que sugieren que la COVID-19 no es natural”.

“Lo que mata es el 5G” Algunas teorías de la conspiración de los negacionistas del covid advierten de que las redes 5G de telefonía móvil son, en realidad, un transmisor de la COVID-19 o que las zonas en las que se encuentran “antenas 5G” aumentan significativamente la mortalidad. Tal y como ha indicado la Organización Mundial de la Salud (OMS), ninguna red de telefonía ni ondas electromagnéticas pueden propagar el virus. En el caso del COVID-19, este se transmite a través de gotas minúsculas o aerosoles que las personas emiten al hablar, toser o estornudar. Además, muchos de los países afectados por la pandemia no disponen de redes 5G.

“La vacuna de Bill Gates” El cofundador de Microsoft es el protagonista de varias de las acusaciones de los antivacunas que aseguran que Bill Gates está detrás de las vacunas ya sea para introducir “microchips” en el organismo a través del cual controla a la población, o porque él mismo es el creador de la COVID-19. En el primer caso, se trata de un bulo que nace a partir de un artículo del propio Gates sobre los “dos nuevos enfoques [ARN y ADN]” de las vacunas en las que diversos centros están trabajando. Bill Gates explicaba la diferencia entre estas “nuevas vacunas”, que se basan en la idea de “introducir el código genético necesario para producir un antígeno” del COVID-19 y las tradicionales, que introducen el virus ya muerto o atenuado en el sistema.

“El ARN mensajero es una molécula de una vida media muy corta, que va a durar en las células unos días como mucho”, explicaba el experto en genética Cristian Smerdou a Newtral.es “Los virus que se usan modificados también son de vida muy corta, lo que va a quedar es la respuesta inmune. No va a haber ningún tipo de modificación genética en la persona que se vacuna”.